
令和５年度　第２回都島区区政会議での意見と対応一覧

意見内容 委員名 当日の回答 今後の対応 担当

1

・令和6年度事業案の中で、都島区ならではの事業や、他の区では行っ

ていない事業、実施しているが少数であるというような、都島区ならでは

の取組があれば教えていただきたい。また、令和6年度により強化したい

事業や新たに実施したい事業も教えていただきたい。

花田委員

・都島区ならではの取組としては、大川沿いの市内唯一の人工ビーチ「桜ノ

宮ビーチ」を活用し、大阪府や企業等と連携しながら、ビーチフェスティバルな

どのイベントを行っています。

・また、小学生サポート事業については、全区で実施している事業ではなく、

局予算を確保して当区が取り組む特徴的な事業です。

・令和6年度に強化する事業としては、区の魅力発信事業として、区への愛

着・魅力をより一層感じてもらうため、区役所からの情報発信だけではなく、

区民からの発信も増やしていただけるような取組を行います。

・また、区役所力強化、情報発信の取組として、ホームページをより見やすく

分かりやすく改善するとともに、広報誌との連携を強化していく方針です。

（当日回答のとおり） 政策企画

2

・自転車の盗難が増加しているが、防犯パトロールの実施以外で、犯罪

対策の取組の方向性を教えていただきたい。

・都島区には駐輪場の数が非常に少ないなという印象がある。有料の自

転車の駐輪場が増えると、放置自転車は減少すると考えているが、その

取組などについて教えてきただいたい。

下影委員

薮上委員

・犯罪件数も減っていないことから、引き続き、警察・地域と連携しながら、

啓発活動に取り組みます。

・駐輪場については、京橋駅前での土地の確保が難しいため、少し離れた

場所にも設置が進められています。また、地下鉄都島駅周辺で設置できる

場所がないかを検討しています。

少し距離がある場所でも、設置できるところは建設局と協議をして、駐輪場

の設置に向け検討を進めています。

（当日回答のとおり） 防災地域活性

3

・臨床心理士による福祉相談について、ここ3年、利用者数が頭打ちに

なっており、相談員の負荷が増えている気がする。区として、相談員に対

するケアや、対策を取られることはあるか。

下影委員

・福祉相談やカウンセリングについては、深堀していくと相談時間が増えていき

ます。現状は、相談員の判断により、可能な範囲で対応を行っている状態

です。

（当日回答のとおり） こども教育

4

・都島区は、遊ぶ環境が少ない。公園にしても遊びが近隣の苦情などに

より制限されている。区としての考えをお聞きしたい。

・学習支援について、大東地域では福祉会館で宿題テラスを開催して

いる。学習支援以外の居場所もこどもたちには大切だと思うが区としての

考えをお聞きしたい。

薮上委員

・公園の活用については、公園を管理する建設局と連携し、取組を進めてい

きます。

・小学生サポート事業については、事業周知の際には、「学習支援」を前面

に押し出しておりますが、受託事業者には、利用される子どもが心を落ち着

かせれられるよう話をしっかり聞いてほしいと依頼しています。

（当日回答のとおり）

防災地域活性

市民協働

こども教育
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5

・青色防犯パトロールについては、以前は、地域ごとで巡視していたが、

現在は区役所で行っている。現在の稼働状況や重点的に巡回する場

所の考え方などお聞きしたい。

後藤委員

・青色防犯パトロールについて、以前は2台ありました。そのうち1台を地域に

貸して巡回していただいていましたが、地域の担い手の課題もあり、今は1台

だけを区で運用している状況です。

現状は、職員4名のうち、2人で青色防犯パトロール車で巡回、もう2人で

自転車で巡回の取組を午前・午後の2回、子どもの通学時などに実施して

います。

（当日回答のとおり） 防災地域活性

6
・不登校児童の家族への支援は、家族が相談に行って初めて支援が始

まるのか。相談に行かない家庭も多いのではと思う。
後藤委員

・不登校は学校で把握しております。個人情報保護の観点から、その学校

の先生と保護者の方がお話しいただいた上で、区役所のサポートをご紹介い

ただく流れです。その後、保護者の方の了解の上で、連絡を取り合いご相談

を承ることとなります。

（当日回答のとおり） こども教育

7
・藤岡区長は4月に民間から来られた。これから区政を推進していくうえ

で、藤岡区長の考え、思いを聞かせてほしい。
花田委員

・万博の機運醸成やSDGsの推進を通じて、都島区の豊かな環境や人の

魅力をもっと広げていきたいと考えております。

・また、都島区の特徴である河川環境を活用した魅力発信にも取り組んで

まいりたいです。

・京橋周辺の活性化についても、大阪市の方針をベースに区でも取り組んで

いきたいと思います。

・前任区長の大畑が力を入れていた教育に関する取組について、こどもを取

り巻く環境が大きく変わっていることから、情報リテラシーなど学校と連携して

取組を進めつつ、こどもを中心として生き生きと暮らせる都島区の実現に向

け、保護者のみなさん、地域のみなさんと連携して取組を進めていきたいと考

えています。

（当日回答のとおり） 政策企画

2


